

一般会計予算決算常任委員会  
総務文教分科会記録

令和4年3月17日

【開催日】 令和4年3月17日（木）

【開催場所】 第1委員会室

【開会・散会時間】 午前9時～午前9時8分

【出席委員】

分科会長	長谷川 知 司	副分科会長	宮 本 政 志
委員	伊 場 勇	委員	岡 山 明
委員	笹 木 慶 之	委員	古 豊 和 恵
委員	前 田 浩 司		

【欠席委員】

なし

【委員外出席議員等】

なし

【執行部出席者】

なし

【事務局出席者】

局次長	島 津 克 則	主査兼議事係長	中 村 潤之介
-----	---------	---------	---------

【審査内容】

- 1 議案第1号 令和3年度山陽小野田市一般会計補正予算（第17回）について

---

午前9時 開会

---

長谷川知司分科会長 ただいまから、一般会計予算決算常任委員会総務文教分科会を行います。

伊場勇委員 動議を提出させていただきます。先日の総務文教分科会において審査が終わりまして、そのときに自由討議の中で、審査の中ではもうこれ以上の審査はないでしょうということで、なしと申し上げたんですが、その後、しっかり見直してみて、附帯決議を出してはどうかということ

です。内容は、二つあります。一つは、ふるさと納税の仕組みについてです。現状、返礼品を返しているだけの項目になっておりますが、それに加えて、指定団体に寄附ができる仕組み、また、クラウドファンディング型で、事業について寄附ができる仕組み等、いろいろ他市町では取り組まれていることがあるんです。ただ、本市では、まだその体制が整っていないということ。これは執行部にもちょっと前向きにやっていただきたい。今、ふるさと納税の納税額がどんどん減っておりますので、今やらないと減り続けてしまいます。ふるさと納税については、もっと積極的に取り組むべきだというのが1点です。もう一つは、トイレの洋式化についてです。厚狭中学校において、審査事業として審査しましたが、山陽小野田市はやはり洋式化率がものすごく低い。なかなか進まないところの答弁はいろいろ頂きましたが、やはりここはしっかり今の時代においては進めるべきだと言うべきだと思っております、その2点について、附帯を付けるべきだと思いました。以上です。

長谷川知司分科会長 ただいま伊場委員から附帯決議としまして2点出ました。ふるさと納税の仕組みをもっと考えるべきだということと、トイレの洋式化をもっと進めるべきだということです。これについて皆様方から意見をお聞きしますが、最初にふるさと納税の仕組みについて、意見をお聞きしたいと思います。

笹木慶之委員 この問題は、私がもう3年も前から言っておりますが、確かに事業化できておりません。特に財政的にだんだん厳しくなると、経常収支比率も96.何%というように高くなりつつあるという中で、やはりもっと自主財源を求めるべきだということで、これまでも言っておりますが、とにかく補助金とか交付金とかに頼らず、地域の活性化を自らの手で行うということが、より多くの人々に、地域に対する意識や関心を持ってもらうことのきっかけになるということですね。それからまた、そのことが、新たな仕事や雇用の創出、さらには地域再生にもつながると。これは、それこそ市長も言っておられる、「地域を創る」、「ひ

とを創る」、「まちの価値を創る」ということにつながってくる。それを市民が自らの手で行うと。あるいは、市民以外の方ももちろんありますけれども、やっぱりそういうことは事業化に取り組むことが必要じゃないかと思います。だから、このクラウドファンディングについて、附帯意見を付けてもらうことは、そういう道を開けてもらうことは非常にいいことだと思うんで、私も賛同したいと思います。

長谷川知司分科会長 ほかにこのことについて意見はありませんか。ふるさと納税の仕組みをもっと考えるべきだと。文章的にはもうちょっと違うかもしれないですが、一応趣旨としてはそういうことで、これを附帯決議とすることで、皆さんよろしいでしょうか。では、次はもう一つありましたトイレの洋式化の推進です。これについて何か意見はありますか。

岡山明委員 まず、今回は厚狭中学校の事業審査という形で進めてきました。今回は厚狭中学校におきましては洋式化が少し進むという状況で、市内の他の小・中学校はどうかといいますと、山口県内市町の中で最低の洋式化率です。そういったことで、しっかり進めていただきたいという思いです。それともう一つ、避難所になる体育館のトイレです。トイレの洋式化と同時にその多目的トイレも小学校のうち2か所で、まだ設置されていないと。急いで体育館のトイレの洋式化を進めている中で、二つの小学校については、まだ多目的トイレが設置されていないという大変厳しい状況ですので、避難された方、高齢者や生徒の対応の部分でトイレの洋式化をしっかり進めていきたいということで、今回附帯の中に入れていただく趣旨でお話しさせていただいております。

宮本政志副分科会長 ここで今二つ目は少し気を付けないといけないのが、先ほどからトイレの洋式化を前提として言っていますけど、岡山委員は市内の小・中学校という意味で言われたので、トイレの洋式化だけで言いますと、市内全部の公共施設とか全て含まれるのかとなりますから、岡山委員は市内の小・中学校という意味で言われたんですよね。確認です

けど、その前提であれば、私も賛成します。

岡山明委員 市内の小・中学校を対象にということで、是非お願いしたいと思  
います。（「はい、分かりました」と呼ぶ者あり）

長谷川知司分科会長 ただいまありました、小・中学校のトイレの洋式化の促  
進についても、附帯決議としてすることに、皆さん、異議はありません  
か。（「はい」と呼ぶ者あり）では、この2点を総務文教分科会からの附  
帯決議ということで、分科会長報告に付け加えさせていただきます。よ  
ろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）ほかにはありませんか。（「あ  
りません」と呼ぶ者あり）では、これで総務文教分科会を終了します。  
大変お疲れ様でした。

---

午前9時8分 散会

---

令和4年（2022年）3月17日

一般会計予算決算常任委員会総務文教分科会長 長谷川 知 司